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Mais de 600 idosos participam do XII 
Encontro Municipal da Terceira Idade

A comemoração foi realizada no Centro Comunitário Vereador Gentil Bassanesi, em Bom Jesus do Sul e 
marcou o Dia Nacional do Idoso, celebrado em 1º de outubro, com uma programação repleta de atividades que 

homenagearam os mais de 600 participantes dos grupos Renovação e Reviver.
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D. CERQUEIRA 
E GUARUJÁ DO 
SUL

Prefeitas Bianca e 
Eliane participam 
de encontro com 
Jorginho Mello.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,224
Venda $ 7,228
Variação +0,41%

Dólar Turismo
Compra $ 5,435
Venda $ 5,436
Variação -0,96%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,013
Venda $ 6,015
Variação -0,54%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,40%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 60,00

R$ 130,50

R$ 73,00 

R$ 280,00

R$ 200,00

R$ 7,30

R$ 2,54

Dólar Comercial
Compra $ 5,443
Venda $ 5,444
Variação -0,39%

A plataforma 
TripAdvisor, uma das 
mais populares do setor 
do turismo e viagens, 
mostra que, na avaliação 
de turistas o Parque 
Nacional do Iguaçu e 
o Parque Estadual de 
Vila Velha estão entre 
os dez melhores do 
Brasil. O ranking leva 
em consideração as 
avaliações dos destinos 
e atrativos feitas pelos 
próprios viajantes.

A posição no ranking 
pode variar para mais ou 
para menos, porque as 
avaliações feitas pelos 
usuários do site são 
dinâmicas, em tempo 
real. Na tarde desta 
terça-feira (22), o Parque 
Nacional do Iguaçu, 
em Foz do Iguaçu, na 
região Oeste, ocupava 
a primeira colocação 
entre os dez mais bem 
avaliados do País, e o 
Parque Estadual de Vila 
Velha, em Ponta Grossa, 
nos Campos Gerais, 
aparecia em sexto na 
lista.

O secretário do 
Turismo do Paraná, 
Márcio Nunes, ressalta 
que esses dois parques 
são exemplos de como 
devem ser os espaços 
destinados a receber 
turistas. “Para configurar 
entre os melhores em 
uma plataforma de 
viagem, não adianta o 

local apenas ser bonito. 
Também precisa de 
estrutura, de um bom 
atendimento e atender a 
diversos outros fatores. 
Esses atrativos devem 
servir de inspiração para 
outros espalhados por 
todo o Estado”, disse 
Nunes. “É importante 
estar em plataformas que 
conversam diretamente 
com o público final, ou 
seja, os turistas, porque 
essas avaliações servem 
de base para que outros 
viajantes definam seus 
roteiros, incluindo o 
Paraná nos planos de 
viagem”, completou.

FOZ DO IGUAÇU
Idealizado no final 

do século 19, o Parque 
Nacional do Iguaçu é uma 
Unidade de Conservação 

de Proteção Integral, por 
seus muitos ecossistemas 
naturais. Além do 
turismo, o local é um 
importante espaço para 
realização de pesquisas 
científicas e para o 
desenvolvimento de 
atividades educacionais, 
trabalhando conceitos 
da sustentabilidade, 
preservação e contato 
com a natureza.

O parque abriga as 
Cataratas do Iguaçu, 
uma das Sete Maravilhas 
do Mundo e um dos 
principais atrativos 
turísticos mundiais. 
Famosa por seu conjunto 
de 275 quedas de água, 
as Cataratas foram 
eleitas recentemente 
como o principal atrativo 
do Brasil e da América 
do Sul, também pela 

TripAdvisor.

VILA VELHA
Primeiro Parque 

Estadual criado no 
Paraná, em 1953, foi 
tombado pelo Patrimônio 
Histórico e Artístico 
estadual e hoje é uma 
concessão do Governo 
do Estado, por meio do 
Instituto Água e Terra 
(IAT) e da empresa 
Soul Vila Velha. O local 
é famoso por suas 
formações rochosas 
milenares – os arenitos, 
furnas, cavernas verticais 
e lagos. O conjunto de 
belezas naturais, aliado 
a atividades turísticas 
de aventura e natureza, 
configuram o atrativo 
como um dos cartões-
postais mais simbólicos 
do Paraná.

GERAL.

Parques do Iguaçu e Vila Velha estão 
entre os melhores do País
Parque Nacional do Iguaçu ocupa a segunda colocação e o 
Parque Vila Velha aparece em sétimo na lista

O Hospital Regional Terezinha Gaio Basso 
(HRTGB), em São Miguel do Oeste, é uma 
unidade da Secretaria de Estado da Saúde 
(SES) que, neste mês, está desenvolvendo uma 
programação especial alinhada à campanha 
do Outubro Rosa. Nos últimos seis anos, o 
serviço de Oncologia realizou mais de 19.770 
sessões de quimioterapia e concedeu 560 altas 
a pacientes que superaram essa etapa na luta 
contra o câncer.

O Outubro Rosa no hospital inclui diversas 
ações voltadas a pacientes e servidores. Entre 
elas campanhas de conscientização, rodas 
de conversa e a árvore dos desejos, onde os 
pacientes escrevem um bilhete com seus 
anseios e o colocam nos galhos da árvore. Além 
disso, a programação proporciona um espaço 
para que os pacientes compartilhem suas 
experiências e informações sobre o tratamento 
e a recuperação da doença. Também estão 
sendo realizadas campanhas nas mídias sociais, 
atividades com grupos voluntários e momentos 
de descontração, que incluem maquiagens, 
perfumes e música, visando alegrar os 
pacientes.

A enfermeira Jéssica Segsttater, gerente 
da Oncologia, destaca a importância dessas 

iniciativas. “Para os pacientes da oncologia, 
trabalhamos na redução do medo e da 
ansiedade. Ao conversarmos abertamente sobre 
o câncer e seus tratamentos, conseguimos 
diminuir o estigma e o medo associados ao 
tratamento, proporcionando um espaço seguro 
a eles. Pacientes bem informados tendem a 
seguir melhor as recomendações médicas, 
resultando em desfechos mais positivos. 
Realizamos um atendimento humanizado e 
os acolhemos com muito cuidado. O suporte 
social também contribui significativamente, 
pois promover discussões sobre o câncer ajuda 
a criar uma rede de apoio entre pacientes, 
familiares e profissionais da saúde, importante 
para o bem-estar emocional dos nossos 
pacientes. Eles precisam sentir que não estão 
sozinhos nessa luta”, explica.

A Unidade de Assistência de Alta 
Complexidade em Oncologia (UNACON) do 
Hospital Terezinha Gaio Basso tem se destacado 
pela qualidade e excelência no atendimento. 
Desde sua inauguração em 2018, realizou 
mais de 53,5 mil consultas, 19.700 sessões 
de quimioterapia e 4,9 mil procedimentos 
cirúrgicos, atendendo cerca de 30 municípios 
do Extremo Oeste.

Outubro Rosa: Hospital Regional Terezinha Gaio Basso promove ações para pacientes 
e servidores
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A Copel, que celebra 
os seus 70 anos em 26 
de outubro, segue como 
a maior empresa do 
Paraná. A companhia é 
a primeira do Estado na 
edição 2024 do ranking 
500 Maiores do Sul, 
divulgado pelo Grupo 
Amanhã nesta terça-feira, 
dia 22, em parceria 
técnica com a PwC Brasil.

A classificação das 
empresas é feita com 
base em levantamento 
de informações 
públicas extraídas de 
diversas fontes, como 
balanço financeiro, 
relatórios contábeis 
e sites institucionais. 
São avaliados critérios 
como porte, eficiência 
e capacidade de 
transformar receita em 
lucro.

Para conquistar o 
primeiro lugar, a Copel 
obteve a maior nota 
de acordo com o Valor 
Ponderado de Grandeza 
(VPG). Esse indicador 
resulta de uma soma 
dos seguintes itens: 
patrimônio, com peso de 
50%; receita, cujo peso é 
40%; e lucro líquido, com 
10%. Em toda a região 

Sul, a companhia está 
entre as cinco maiores 
empresas.

“Esse reconhecimento 
é motivo de 
comemoração especial 
na semana em que a 
Copel completa 70 anos 
de existência”, celebra o 
presidente da companhia, 
Daniel Slaviero. “Ao longo 
das últimas sete décadas, 
a empresa investiu em 
infraestrutura elétrica 
e contribuiu para 
o desenvolvimento 
econômico do Paraná 
e do Brasil. Em 2024, 
estamos realizando o 
maior investimento da 
história da empresa em 
distribuição de energia”, 
destaca.

R$ 12,7 BILHÕES EM 
SEIS ANOS

Ao longo dos últimos 
anos, a Copel tem batido 
recordes seguidos 
de investimentos em 
energia, como foco no 
cliente. De 2019 até o fim 
de 2024, a companhia 
está investindo R$ 12,7 
bilhões em geração, 
transmissão, distribuição 
e comercialização de 
energia. A Copel atende 

5,2 milhões de unidades 
consumidoras, com 
mais de 11 milhões de 
paranaenses.

Só em 2024, são 
R$ 2,4 bilhõess. Desse 
valor, R$ 2,1 bilhões 
(87,5% do total) 
estão sendo aplicados 
na modernização e 
ampliação da rede de 
energia do Paraná. 
São 20 subestações 
em construção, sendo 
que cinco delas serão 
entregues ainda em 
2024. Além disso, 
a companhia está 
duplicando a capacidade 
de fornecimento de 
energia de outras 80 
unidades. Destas, 21 
serão concluídas até o 
final deste ano.

A companhia também 
está executando 
programas que ampliam 
e modernizam a 
infraestrutura elétrica. 
Com o Paraná Trifásico, 
maior programa de 
redes rurais do Brasil, 
a companhia está 
investindo cerca de R$ 3 
bilhões para instalar 25 
mil quilômetros de novas 
redes trifásicas em todo 
o Estado. Até agora, 19 

mil quilômetros foram 
entregues.

Outra iniciativa de 
destaque é o Rede 
Elétrica Inteligente, 
maior programa do 
gênero no Brasil. Com 
ele, a companhia está 
instalando medidores 
inteligentes que 
promovem uma 
automatização sem 
precedentes na rede do 
Estado.

A tecnologia reduz o 
tempo de desligamento 
provocado por 

intempéries e outros 
fatores externos ao 
sistema. Além disso, 
torna possível a leitura 
de consumo à distância 
e permite que o cliente 
tenha autonomia para 
monitorar seu consumo 
de energia em tempo 
real. Até agora, foram 
instalados 946 mil 
medidores inteligentes 
em 104 municípios 
paranaenses.

RANKING
Com 34 anos de 

existência, a lista 
divulgada pelo Grupo 
Amanhã ganhou papel 
de destaque como 
classificação regional de 
empresas brasileiras. A 
lista enumera as maiores 
empresas do Paraná, de 
Santa Catarina e do Rio 
Grande do Sul. Além de 
mostrar uma radiografia 
econômica detalhada da 
Região Sul, o ranking 
gera valor e relevância 
para o ambiente de 
negócios da região.

GERAL.

Copel lidera ranking das maiores empresas do Paraná
A companhia, que completa 70 anos no próximo dia 26 de outubro, é a primeira do Estado 
na edição 2024 do ranking 500 Maiores do Sul

Um importante avanço 
para o reconhecimento 
e apoio aos portadores 
de fibromialgia foi 
assegurado pela 
Assembleia Legislativa 
do Paraná. Os deputados 
estaduais aprovaram uma 
iniciativa parlamentar 
para assegurar direitos 
e atendimento a quem 
possui essa doença 
crônica, multifatorial 
e que provoca dores 
generalizadas. O texto foi 
votado na primeira, das 
duas sessões plenárias 
ordinárias realizadas 
nesta terça-feira (22). 

O substitutivo geral ao 
projeto de lei 546/2021 
institui a Campanha 
Permanente de Proteção 
dos Direitos da Pessoa 
com Fibromialgia. O 
texto é assinado pelas 
deputadas Cristina 
Silvestri (PP) e Márcia 
Huçulak (PSD) e pelos 

deputados Bazana (PSD) 
e Luiz Claudio Romanelli 
(PSD).

A justificativa cita 
que, por se tratar de uma 
doença relativamente 
nova, a comunidade 
médica ainda não 
conseguiu entrar em 
consenso sobre quais 
são as suas causas. 
Entretanto, segundo o 
texto, já está pacificado 
que os portadores são, 
em sua maioria, mulheres 
na faixa etária de 30 a 
55 anos, que possuem 
maior sensibilidade à 
dor do que as pessoas 
não acometidas pela 
doença. A fibromialgia foi 
reconhecida no Catálogo 
Internacional de Doenças 
em 2004, sob o código 
CID-10 M79.7.

A intenção do projeto 
é fomentar o atendimento 
multidisciplinar; 
impulsionar a 

participação da 
comunidade na 
formulação de políticas 
públicas voltadas para as 
pessoas com fibromialgia; 
esclarecer a população 
com informações 
relativas à doença e 
suas implicações. Além 
disso, vida incentivar a 
formação e a capacitação 
de profissionais 
especializados no 
atendimento à pessoa 
com fibromialgia e a 
seus familiares; estimular 
a inserção da pessoa 
com fibromialgia no 
mercado de trabalho; 
fomentar a pesquisa 
científica sobre o tema 
e estimular a criação de 
centros de referência 
para tratamento 
multidisciplinar dos 
fibromiálgicos.

Programas
O Programa de 

Atenção às Pessoas 
em Situação de Uso 
Prejudicial de Álcool 
e Outras Drogas foi 
aprovado em terceira 
discussão. A iniciativa 
do governo é voltada ao 
processo de reabilitação, 
com foco na construção 
da sobriedade e retomada 
de projetos de vida. 
Previsto no projeto 
de lei 376/2024, tem 
como propósito executar 
estratégias de proteção 
e promoção de direitos 
dos usuários de álcool 
e outras drogas e 
viabilizar atendimento 
gratuito e de qualidade 
para pessoas acima 
de dezoito anos com 
dificuldades decorrentes 
do uso prejudicial de 
álcool e outras drogas. 
A intenção é preservar 
a autonomia da pessoa, 
garantindo acolhimento 
de caráter voluntário; 

primar pela igualdade 
na prestação do serviço 
de acolhimento, sem 
privilégios, discriminação 
ou preconceitos de 
qualquer espécie.

O Programa Fortalece 
Paraná, vinculado à 
Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento 
Social e Família (SEDEF), 
também passou em 
terceira votação. De 
acordo com o governo, 
a proposta 446/2024 
pretende formular 
uma política pública 

garantindo direitos e 
desenvolvimento social 
por meio do repasse 
de equipamentos, 
bens de consumo, 
eletrodomésticos, 
utensílios e itens que 
possam garantir o 
suporte necessário 
às organizações da 
sociedade civil que 
amparam pessoas 
em situação de 
vulnerabilidade.

Alep assegura apoio e direitos aos portadores de fibromialgia
Projeto de lei trata sobre doença crônica que provoca dores generalizadas e foi votado na 
primeira, das duas sessões plenárias realizadas na última terça-feira (22)

SAÚDE.
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5K,
CORRIDA KIDS

MODALIDADES:

10K e

03/11 

ETAPA SÃO MIGUEL DO OESTE!
     Praça Walnir Bottaro Daniel - 8h

Realização:

GERAL.

Através de uma 
parceria com a 
Administração Municipal 
de Barracão ainda no 
ano de 2018, o Rotary 
Club obteve a autorização 
para usar uma estrutura 
no Bairro Jardim Vale 
do Capanema, como sua 
sede. 

A sessão de uso 
aprovada há época pelos 
vereadores, ganhou mais 
um novo capítulo na 
última semana.

Assim como anos 
atrás através do apoio da 
vereadora Luciane Garcia 
da Rosa, e com a parceria 
da Administração 
Municipal, foi assinado 
na última sexta-feira, dia 
18, um convênio para 
o início das obras de 
melhorias na estrutura 
do prédio utilizado pela 
entidade.

“Após uma conversa 
com o pessoal do Rotary, 
procuramos a deputada 
Leandre Dal Ponte, 

que destinou essa, que 
foi a primeira emenda 
parlamentar para a 
entidade. Uma vez que 
o recurso foi liberado 
entramos em contato 
com o prefeito Jorge 
Santin, que se prontificou 
a trabalhar com a 
equipe para resolver as 
questões burocráticas 
e liberar esses valores, 
além disso foi elaborado 
o projeto e realizado o 
processo licitatório que 
foi concluído há alguns 
dias e agora sim as 
obras poderão começar”, 
comentou a vereadora 
Luciane.

O valor destinado ao 
Rotary Club foi de R$ 
100 mil, sendo que uma 
parte será destinada as 
melhorias na estrutura e 
a outra para a aquisição 
de equipamentos 
ortopédicos.

“Foi um trabalho 
em conjunto através 
dos representantes do 

Rotary e também as 
equipes da prefeitura que 
permitiram que esses 
valores pudessem ser 
liberados e os projetos 
iniciados. Sabemos que é 
um valor pequeno diante 
de tantas demandas e de 
tudo que a entidade faz 
pela nossa comunidade”, 
enfatizou a vereadora.

Um dos responsáveis 
pela elaboração da 
documentação necessária 
e também do projeto 
foi o secretário de 
Planejamento, Augusto 
Mella.

“Por se tratar de 
uma emenda federal, 
ela tem que passar 
necessariamente através 
de uma entidade pública, 
que no caso aqui é a 
Prefeitura Municipal, 
sabendo disso, o 
prefeito Jorge Santin, 
disponibilizou a equipe 
através da Secretaria de 
Planejamento e também a 
Secretaria de Saúde, para 

a elaboração da parte 
documental, para que o 
processo fosse concluído 
da maneira mais rápida 
possível, o que levou 
em torno de uns 60 
dias. Todo o trâmite vai 
desde o recebimento da 
emenda até a preparação 
da documentação 
e a contratação da 
empresa prestadora do 
serviço, para que assim 
pudéssemos realizar a 
assinatura da ordem 
de serviço”, explicou o 
secretário.

O presidente do Rotary 
Club de Barracão, Adenir 
Fischer, agradeceu o 
apoio da vereadora 
através do qual foi 
possível que a entidade 
obtivesse os recursos 
para serem investidos 
tanto nas melhorias da 
sede como no banco 
ortopédico. 

“Esse valor será 
dividido em duas partes, 
uma para o nosso banco 

ortopédico e a outra para 
as reformas da estrutura 
da sede, que pertence 
ao município mas 
que a través de nossa 
entidade também será 
beneficiado”, destacou 
Adenir.

O trabalho do Rotary 
é voluntário, sendo assim 
a entidade depende de 
valores arrecadados 
em diferentes ações 
promovidas.

“Esse repasse vem 
nos auxiliar nos projetos 
desenvolvidos, tais como 
o banco ortopédico, 
que atualmente atende 
os três municípios com 
destinação de cama 
hospitalar, cadeira 
de rodas, cadeira de 
banho, muleta, tipoia, 
dentre vários outros 
equipamentos disponíveis 
para quem necessita, os 
valores dessa emenda 
serão destinados a 
compra de cadeiras de 
rodas com tamanho um 

pouco maior”, explicou o 
presidente. 

Adenir destacou que 
nos últimos tempos os 
integrantes do grupo se 
juntavam para levantar 
valores e atender as 
demandas solicitadas, 
bem como para promover 
algumas ações em prol da 
sociedade, tais com o Dia 
das Crianças e a Páscoa 
Solidária. 

“Além disso com 
algumas sobras do 
caixa da entidade no 
último mês adquirimos 
12 camas hospitalares 
que custa em média de 
R$ 2.400 a R$ 2.600. 
agora com essa emenda 
conseguiremos continuar 
investindo em nosso 
banco ortopédico e os 
valores remanescentes 
de nossas ações poderão 
ser destinados aos nossos 
outros projetos”, concluiu 
Adenir.

Assinatura de ordem de serviço marca início da 
reforma da sede do Rotary Club 
Na última sexta-feira (18) aconteceu na prefeitura de Barracão a assinatura da ordem de 
serviço marca início da reforma da sede do Rotary
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Aconteceu na última 
quinta-feira, dia 17 de 
outubro, no município 
de Bom Jesus do Sul, o 
XII Encontro Municipal 
da Terceira Idade. 
Ao todo mais de 600 
idosos participaram do 
evento promovido pela 
Secretaria da Família 
e Assistência Social e 
realizado no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi. 

A comemoração 
marcou o Dia Nacional 
do Idoso, celebrado 
em 1º de outubro, 
com uma programação 
repleta de atividades 
que homenagearam os 
participantes.

O evento teve início 
com um saboroso café 
da manhã, seguido por 
uma Palestra Show 
apresentada por Os 
Pereti e Cleucimara 

Molon Jubelli. Os idosos 
também puderam 
desfrutar de uma roda 
de gaita e violão, e dos 
pronunciamentos de 
autoridades locais. 

O tradicional 
almoço, preparado com 
dedicação e carinho foi 
um dos momentos mais 
esperados do dia.

À tarde, a festa ganhou 
ainda mais vida com a 
apresentação do Grupo 
Melodia, que animou os 
presentes com músicas 
e entretenimento. Para 
finalizar a celebração, os 
participantes receberam 
uma cuia de chimarrão 
personalizada do 
Encontro Municipal da 
Terceira Idade como 
lembrança, simbolizando 
o carinho e a valorização 
da terceira idade.

De acordo com a 
Secretária da Família 

e Desenvolvimento 
Social, Lorizete Surdi, 
o Encontro Municipal 
da Terceira Idade já é 
uma festa tradicional em 
Bom Jesus do Sul, e que 
chegou a sua 12ª edição.

“O dia do Idoso é 
comemorado em 1º de 
outubro, porém devido 
ao período eleitoral, 
a festa aconteceu 
nesta quinta-feira, dia 
17. Nossa equipe já 
estava se preparando e 
organizando tudo para 
que pudéssemos oferecer 
uma grande festa aos 
nossos idosos”, destacou 
Lorizete.

Ainda segundo a 
secretária, a festa foi 
promovida através 
da parceria com a 
administração e também 
o legislativo municipal.  

“Essa é nossa forma 
de valorizar e de 

reconhecimento aos 
idosos e tudo o que eles 
já contribuíram para 
com o município, por 
sua dedicação, cuidado 
carinho e principalmente 
pelos ensinamentos 
que cada um tem a nos 
oferecer”, enfatizou a 
secretária.

O prefeito Helio Surdi 
também participou 
da festa e destacou a 
importância de cuidar 
bem das pessoas, e com 
um carinho ainda maior 
pelos idosos.

“É muito gratificante 
poder oferecer um 
momento especial para 
os nossos idosos, e ver 
a alegria de todos aqui 
reunidos nesta festa 
de confraternização. 
Nós temos um lema na 
nossa administração, 
que é cuidar bem das 
pessoas, e não tenho 

dúvidas que, através da 
secretaria da família e 
de todos os profissionais 
que trabalharam para 
promover esse evento, 
estamos não só cuidando 
como valorizando a 
dedicação e contribuição 
de cada um que está 
aqui aproveitando esse 
momento”, afirmou Helio.

O prefeito ainda 
destacou a importância 
de poder promover 
eventos que permitam 
a convivência e 
confraternização das 
pessoas da terceira idade.

“Nós sempre primamos 
por poder atender bem 
as pessoas, por poder 
fazer essa festa, onde as 
pessoas podem dialogar, 
se divertir e compartilhar 
de bons momentos. Para 
nós quanto administração 
é um momento de 
alegria por ter a 

chance de agradecer, 
e principalmente que 
possamos absorver a 
sabedoria e nos espelhar 
naquilo que as pessoas 
mais idosas já fizeram 
pelo nosso município”, 
finalizou o prefeito Helio 
Surdi. 

Participaram do evento 
os idosos dos grupos 
Renovação e Reviver, 
que contou também com 
a presença do Prefeito 
Helio Surdi, a Secretária 
da Família e Primeira 
Dama, Lorizete Surdi, o 
Presidente da Câmara 
de Vereadores, Miguel 
Muniz da Silva, além dos 
vereadores Dilamar Sabi 
e Mari Schmidt, e outras 
autoridades locais.

GERAL.

Mais de 600 idosos participam do XII Encontro 
Municipal da Terceira Idade
Evento foi realizado no Centro Comunitário Vereador Gentil Bassanesi, e marcou o Dia 
Nacional do Idoso, celebrado em 1º de outubro
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Hoje eu queria falar sobre realizar o meu ser, 
pessoa e fazer a vontade de Deus. Vejam que por 
muito tempo, pela pregação da igreja, pela teologia 
que nós tínhamos, nós compreendíamos que para 
fazer a vontade de Deus era algo difícil, tinha que 
fazer muito sacrifício. Não podíamos nos envolver 
com as coisas do mundo, porque as coisas do mundo 
estavam relacionadas com o pecado, mas hoje, com 
a evolução das coisas, da teologia, da compreensão 
humana, a gente percebe que é exatamente o 
contrário. Porque Deus é amor, Ele só sabe, só quer 
e só pode amar, e está nos sustentando o tempo 
todo no amor. Quando nós fazemos a vontade de 
Deus, que é viver a vida de forma consciente, ou seja, 
cada um precisa fazer esse caminho de consciência. 
Bom, isso é bom para mim, isso não é. Isso eu faço 
agora, isso eu faço agora é um desejo, mas a longo 
prazo pode me trazer consequências negativas. Tudo 
isso é consciência, então a pessoa precisa tornar-se 
mais madura na consciência. E na medida que ela se 
torna madura na consciência, que ela vive a vida de 
forma decente, de forma amorosa, de forma a não 
prejudicar ninguém, de forma a respeitar os outros, 
a respeitar a vida, de forma a não querer passar a 
perna em ninguém. Então, a vontade de Deus é isso, 
é viver bem, é viver com qualidade, é viver de forma 
ética e justa. Por isso, vivendo assim, isso realiza 
o meu ser, realiza aquilo que eu sou, porque nós 
poderíamos perguntar. Eu sou convidado a ser o que 
nesse mundo? Os filósofos diziam, torna-te o que é, 
ou seja, busca a tua essência. E a essência está na 
verdade. Está intimamente ligada a Deus, porque 
Deus é a origem de tudo. Por isso, viva bem, vivamos 
bem, façamos o melhor e sejamos felizes, que é isso 
que Deus quer. Rezemos, Deus Pai de Amor, Fonte 
da Benção, Fonte da Graça, nós queremos viver 
a vida de forma ética, de forma justa, fazendo o 
melhor de cada dia e expressando o nosso amor, a 
nossa fraternidade, o nosso respeito, o nosso senso 
de justiça em tudo aquilo que fazemos. Para fazer 
bem as coisas, não prejudicar ninguém e construir 
o mundo que todos desejam. Sobre todos, Deus 
abençoe o nome do Pai, do Filho do Espírito Santo. 
Amém.

Fazer a vontade de Deus e 
ser realizado

Mulheres que atuam com 
a sericicultura têm até o 
dia 14 de novembro para 
se inscrever no Concurso 
Seda Paraná, promovido 
pelo governo do Estado. A 
iniciativa é organizada pelo 
Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná Iapar-Emater 
(IDR-Paraná), Secretaria de 
Estado da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab) e a 
Prefeitura de Nova Esperança. 
Serão selecionadas as melhores 
produtoras de fio de seda do 
Paraná e as duas sericicultoras 
que tiverem a maior produção 
e a melhor qualidade ganharão 
uma viagem para a França, 

onde vão participar do Festival 
da Seda, em Lyon.

Qualquer mulher, com 
mais de 18 anos e que 
esteja à frente da gestão da 
propriedade, pode participar 
do Concurso Seda Paraná. 
As inscrições podem ser 
feitas nos municípios onde 
há entrepostos de empresas 
que recebem casulos ou 
nos escritórios do IDR-
Paraná. Após apresentar a 
documentação e preencher um 
formulário virtual, a produtora 
tem o compromisso de inserir, 
mensalmente, as notas que 
confirmam o volume de venda 
de casulos e o teor de seda. 

Inscrições para o Concurso Seda Paraná terminam em 
novembro

GERAL.

Os fotógrafos 
amadores e profissionais 
de Guarujá do Sul têm 
a chance de brilhar no 
Concurso Fotográfico 
2024, que já está com 
inscrições abertas. 

Com o tema “Guarujá 
Através das Lentes”, 
o concurso convida 
os participantes a 
registrar a beleza da 
cidade, incluindo suas 
paisagens, pontos 
turísticos, arquitetura e 
gastronomia.

As inscrições 
acontecem de 18 
de outubro a 04 de 
novembro de 2024 e 
devem ser realizadas na 
Secretaria de Educação, 
Cultura, Turismo e 
Esporte. 

Este é um excelente 

momento para os 
amantes da fotografia 
expressarem sua 
criatividade e apreciação 
pelo município.

Além da oportunidade 
de ver suas imagens 
estampadas no 
Calendário de Eventos 
2025, os participantes 
também concorrem a 
prêmios. 

As três melhores fotos 
serão reconhecidas com 
premiações, enquanto as 
12 fotos que receberem 
maior pontuação farão 
parte do calendário oficial 
da cidade.

Não fique de fora! 
Prepare sua câmera, 
registre as belezas de 
Guarujá do Sul e participe 
deste concurso que 
valoriza a cultura e o 

talento local. 
Para mais informações, 

consulte a Secretaria 

de Educação, Cultura, 
Turismo e Esporte.

Abertas as inscrições para o Concurso 
Fotográfico 2024
Com o tema “Guarujá Através das Lentes”! As inscrições estão 
abertas até o dia 04 de novembro

GERAL.

A Prefeitura de Santo 
Antonio do Sudoeste, em 
parceria com o Sistema 
Fiep/SENAI, lançou uma 
oportunidade imperdível 
para os interessados em 
se qualificar no mercado 
de trabalho. 

A partir do dia 28 
de outubro, terá início 
um curso gratuito de 
costura e confecção, que 
se estenderá até 12 de 
dezembro de 2024.

As aulas ocorrerão 
nas segundas, terças e 
quintas-feiras, das 18h45 
às 22h15, permitindo 
que os participantes 
conciliem o aprendizado 
com outras atividades.

O curso é destinado 
a jovens a partir de 14 
anos e promete ensinar 
habilidades essenciais 
para o desenvolvimento 
profissional na área de 
moda.

Os interessados devem 
se inscrever na Agência 
do Trabalhador de Santo 
Antonio do Sudoeste. 

Para garantir 
a participação, é 
necessário apresentar 
documentos como RG, 
CPF, comprovante de 
residência e um e-mail 

válido.
Com a certificação do 

SENAI, os alunos terão a 
oportunidade de adquirir 
um reconhecimento que 

pode abrir portas no 
mercado de trabalho, 
proporcionando 
novas perspectivas e 
qualificações.

Para mais informações, 
os interessados podem 
entrar em contato pelo 
telefone (46) 3563-1994. 

Santo Antonio oferece curso gratuito de 
costura e confecção
O curso de costura e confecção será gratuito e se estenderá 
até 12 de dezembro de 2024
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Secretaria adquire novo trator para fortalecer 
a agricultura

A Administração 
Municipal de São José 
do Cedro através da 
Secretaria da Agricultura 
anunciou a aquisição 
de um trator Massey 
Ferguson 6711 cabinado, 
uma conquista que 
promete revolucionar as 
atividades agrícolas do 
município. 

A nova máquina 
será fundamental na 
distribuição de adubo 
líquido, atendendo a uma 
das principais demandas 
do setor.

Além disso, o trator 
oferece maior conforto 
e segurança para os 
operadores, que poderão 
desempenhar suas 

funções mesmo em 
condições climáticas 
adversas, garantindo uma 
proteção eficaz.

A Secretária da 
Agricultura, Olivia 
Lunkes, ressaltou que 
com essa aquisição, a 
expectativa é de que os 
serviços ganhem em 
eficiência, permitindo 

uma melhor performance 
nas atividades diárias. 

“Este trator representa 
um avanço significativo 
para a continuidade dos 
trabalhos no interior, 
possibilitando que os 
serviços sejam realizados 
com mais agilidade 
e qualidade. Estamos 
comprometidos em 

melhorar a infraestrutura 
agrícola e apoiar nossos 
produtores”, afirmou 
Olivia.

Com o novo trator, 
a Secretaria visa 
não apenas otimizar 
as operações, mas 
também fortalecer o 
desenvolvimento do 
setor agrícola local, 

contribuindo para 
a sustentabilidade 
e o aumento da 
produtividade nas 
propriedades rurais. 

Essa ação é mais um 
passo em direção a um 
futuro agrícola mais 
robusto e eficiente.

A nova máquina será fundamental na distribuição de adubo líquido, atendendo a uma das 
principais demandas do setor

AGRO.
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Desde o início da 
semana o prefeito de 
Barracão, Jorge Santin, 
está cumprindo uma 
extensa agenda de 
trabalho e reuniões nas 
secretarias e repartições 
do governo do Estado.

Um dos encontros 
mais aguardados 
aconteceu na segunda-
feira, dia 21, com o 
Deputado Estadual, 
Ademar Traiano, que 
aproveitou a reunião 
para reafirmar seu 
compromisso com os 
barraconenses. 

“O prefeito reeleito 
Jorge Santin continuará 
o bom trabalho que já 
tem feito com o meu 
apoio. Já levamos vários 
investimentos para a 
cidade e levaremos ainda 

mais!”, afirmou Traiano.
Santin, que recebeu 

expressivo apoio da 
população nas últimas 
eleições, destacou 
a importância dos 
investimentos que já 
foram levados para 
a cidade e prometeu 
intensificar esses esforços 
nos próximos anos.

“Estamos apenas 
começando. Já 
conseguimos realizar 
diversas melhorias, 
mas ainda há muito 
a ser feito. Com o 
apoio da comunidade, 
levaremos ainda mais 
recursos e projetos que 
transformarão nossa 
cidade”, declarou o 
prefeito.

O assessor jurídico 
Alaor Eduardo Gasperin 

Andrade e o secretário 
de Agricultura, Luciano 
Lima dos Santos, que 
acompanham o prefeito 
durante a viagem, 
apresentaram um 
panorama dos desafios 
e oportunidades que a 
administração municipal 
enfrenta. 

Ambos ressaltaram 
a importância de um 
trabalho conjunto 
para garantir que os 
investimentos atendam 
às necessidades 
da população, 
especialmente nas áreas 
de infraestrutura e 
agricultura.

“A agricultura é um 
pilar fundamental para 
o desenvolvimento local. 
Estamos empenhados 
em criar políticas 

que beneficiem 
nossos agricultores e, 
consequentemente, toda 
a comunidade”, afirmou 
Luciano.

A expectativa é que 
as próximas ações do 
governo municipal 
fortaleçam ainda 
mais a relação entre 

a administração e a 
população.

Jorge Santin cumpre agenda em Curitiba
Durante a viagem o prefeito reeleito reafirmou o compromisso com a população e com o 
Deputado Estadual Ademar Traiano

GERAL.

Na última sexta-feira, 
dia 18, a Secretaria 
Municipal da Família, 
Desenvolvimento Social 
e Habitação de Bom 
Jesus do Sul promoveu 
a entrega de fraldas e 
suplementos alimentares 
para responsáveis de 
pessoas atendidas pelo 
programa do Governo do 
Estado. 

A ação foi viabilizada 
por meio de recursos 
do Fundo Estadual 

dos Direitos do Idoso, 
conforme a deliberação 
nº 019/2023-CEDI/
PR, que é um incentivo 
para a implementação de 
serviços, deliberado pelo 
Conselho Estadual dos 
Direitos do Idoso.

A deliberação resultou 
na transferência de 
R$ 7.400.000,00 para 
157 municípios que 
cumpriram os critérios 
estabelecidos. O valor 
foi transferido de forma 

automática do Fundo 
Estadual do Idoso (FIPAR) 
para os municípios, e 
que busca promover a 
autonomia, a integração e 
a participação efetiva dos 
idosos na sociedade. 

Durante a reunião, 
foram discutidos os 
benefícios da iniciativa e 
a importância do apoio 
contínuo às famílias que 
recebem assistência.

A entrega das 
fraldas e suplementos 

alimentares tem como 
objetivo melhorar a 
qualidade de vida de 
pessoas acamadas ou 
que necessitam de 
suplementação alimentar, 
refletindo o compromisso 
em promover políticas 
públicas que garantam 
direitos e dignidade à 
população.

O evento contou 
com a presença do 
prefeito Helio Surdi, da 
Secretária da Família e 

Desenvolvimento Social, 
Lorizete Surdi, e da 
assistente social Neli 

Sabbi.

Entrega de fraldas e suplementos alimentares em Bom Jesus do Sul
A entrega das fraldas e suplementos alimentares tem como objetivo melhorar a qualidade de vida de 
pessoas acamadas ou que necessitam de suplementação
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GERAL.

Na última semana, 
o Partido Liberal (PL) 
promoveu um importante 
evento em Santa Catarina, 
que contou com a 
presença do Governador 
Jorginho Mello e de 
diversas lideranças do 
partido. 

Entre os destaques do 
encontro, estiveram as 
prefeitas eleitas Bianca 
Maran Bertamoni, de 
Dionísio Cerqueira, e 
Eliane Fanton, de Guarujá 
do Sul. 

De acordo com Bianca, 
ela fez a viagem para 
cumprir uma agenda 
com o Governador, 
oportunidade em que 
foram tratados assuntos 
de interesse para o 
município, tais como 
questões referentes a 
licenças ambientais da 
nova área empresarial, 
bem como sobre alguns 
convênios do município 
com o governo do 
estado, e ainda sobre o 
andamento das obras 
de asfaltamento até o 
Distrito de Jorge Lacerda.

Bianca que viajou 
acompanhada do seu 
vice, Alcir Sawaris, 
também participou do 
evento promovido pelo 
Partido Liberal (PL), que 
contou com a presença 
do Governador Jorginho 
Mello e de diversas 
lideranças do partido, 
para comemorar a eleição 
de 90 prefeitos do 

partido.
“Além das agendas 

cumpridas para tratar 
de assuntos de interesse 
do nosso município, 
participamos do jantar 
com os prefeitos e 
vice-prefeitos eleitos 
e que consolida o PL 
como o maior partido 
de Santa Catarina. Foi 
um momento muito 
importante e com a 
presença de inúmeras 
lideranças, tais como 
senadores, deputados 
federais, deputados 

estaduais, e a presença 
do nosso governador, que 
já iniciou as tratativas 
para as próximas 
eleições, para a sua 
reeleição”, destacou 
Bianca.

Ainda de acordo 
com a prefeita eleita, 
na oportunidade o 
Governador reafirmou 
seu compromisso com 
Dionísio Cerqueira.

“O nosso governador 
e o partido tem dado 
todo o apoio o suporte 
para nós prefeitos e 

vice-prefeitos eleitos, e 
reforçando mais uma vez 
o compromisso em ajudar 
os municípios, em estar 
junto com os municípios, 
aportando recursos 
para que possamos 
levar adiante as ações 
propostas no nosso plano 
de governo”, finalizou 
Bianca.

A prefeita eleita 
de Guarujá do Sul, 
Eliane Fanton, também 
participou do evento 
promovido pelo 
Partido Liberal (PL), 

oportunidade em que 
enfatizou a necessidade 
de transformação para 
o município. Durante 
o encontro, Fanton 
expressou sua gratidão 
pelo apoio recebido do 
Governador Jorginho 
Mello que reafirmou 
seu compromisso em 
colaborar com a nova 
administração.

“Estamos em um 
momento crucial para 
Guarujá do Sul. A 
mudança que queremos 
não é apenas uma 

promessa, mas um 
compromisso com o 
futuro da nossa cidade. 
O apoio do governador 
é fundamental para que 
possamos implementar 
as melhorias que a 
população tanto espera. 
Juntos podemos fazer a 
diferença e transformar 
Guarujá do Sul em um 
exemplo de gestão e 
desenvolvimento”, “, 
afirmou Fanton.

Durante o evento, o 
Governador Jorginho 
Mello celebrou a 
conquista de 90 
prefeitos em todo o 
estado, reafirmando o 
compromisso do PL com 
a população catarinense. 

“Estamos juntos 
em uma missão de 
desenvolvimento, 
segurança e melhorias 
em todas as áreas 
essenciais. Nossa 
prioridade é garantir 
um futuro melhor para 
Santa Catarina”, afirmou 
o governador.

O encontro também foi 
um espaço para a troca 
de ideias e a construção 
de estratégias que visam 
fortalecer a atuação do 
PL em diversas esferas 
de governo. As lideranças 
presentes destacaram 
a relevância da união 
e do trabalho conjunto 
em prol do bem-estar da 
população.

Prefeitas Bianca e Eliane participam de 
encontro com Jorginho Mello 
Evento realizado em Florianópolis reuniu os 90 prefeitos eleitos pelo PL no estado de SC
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Secretaria promove aplicação de UBV no 
Colégio Dr. Theodureto 

Na última terça-feira, 
dia 21, a secretaria 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira através dos 
agentes de endemias, 
promoveu a aplicação 
do Ultra Baixo Volume 
(UBV) nas instalações do 
Colégio Dr. Theodureto 
Carlos de Faria Souto. 

A ação foi determinada 
pela Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica 
- DIVE, em resposta a 
um caso positivo de 
Dengue, registrado nas 
proximidades da escola.

A aplicação do 
UBV é uma medida 
emergencial que ocorre 
exclusivamente em locais 
onde há confirmação de 
casos da doença, visando 
reduzir a população de 
mosquitos transmissores.

A Secretaria 
Municipal de Saúde 
reforça a importância 
da participação 

da comunidade na 
prevenção da dengue. 
É fundamental que 
os moradores adotem 
cuidados para evitar 
criadouros do mosquito 
Aedes aegypti, como a 
eliminação de recipientes 
que possam acumular 
água.

“Prevenir é um dever 
de todos. Faça você 
também a sua parte!”, 
destaca a secretaria, 
ressaltando que ações 
simples podem fazer a 
diferença na luta contra a 
dengue neste verão.

O Ultra Baixo Volume 
(UBV) é uma técnica 
de controle de vetores, 
especialmente utilizada 
para combater mosquitos 
transmissores de doenças 
como a dengue, zika e 
chikungunya. 

O método consiste na 
aplicação de inseticidas 
em baixa concentração, 

utilizando equipamentos 
que produzem uma névoa 
fina.

Essa névoa se 
espalha pelo ambiente, 
alcançando áreas onde 
os mosquitos podem 
se esconder, como 
vegetação densa e locais 
de difícil acesso. 

O UBV é geralmente 
empregado em situações 
de surto ou em áreas 
onde foram registrados 
casos confirmados 
dessas doenças, visando 
a redução rápida da 
população de mosquitos.

Além da aplicação 
do UBV, é essencial que 
a população participe 
ativamente da prevenção, 
eliminando criadouros e 
tomando cuidados para 
evitar a proliferação dos 
mosquitos.

A ação foi determinada pela DIVE - Regional em Saúde, em resposta a um caso positivo de dengue 
registrado nas proximidades da escola

SAÚDE.
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Os vereadores 
Fernando Júlio Will do 
PP e Guilherme Ferrari 
do MDB apresentaram 
na sessão de segunda-
feira, dia 21, uma Moção 
de Aplausos conjunta, 
assinada por todos os 
vereadores.

A Moção foi 
confeccionada com o 
objetivo de homenagear 
os atletas que garantiram 
o título para São José do 
Cedro.

Ela foi entregue aos 
atletas e equipe técnica 
do futebol masculino 

da Escola de Educação 
Básica Cedrense, que 
representou São José do 
Cedro no Campeonato 
Catarinense Escolar de 
Futebol - Moleque Bom 
de Bola 2024, categoria 
de 15 a 17 anos.

A final, que ocorreu na 
última semana na cidade 
de Xanxerê, foi contra 
o time de Papanduva. O 
gol do título foi marcado 
pelo atleta Cauê Alba 
Cieplak nos acréscimos 
e garantiu o título de 
campeão estadual da 
competição ao município.

Handebol
Ainda na sessão 

ordinária desta semana, 
o vereador Guilherme 
Ferrari propôs Moção de 
Aplausos para a equipe 
de handebol masculino 
que conquistou o 3º 
lugar na Copa da Liga 
Santa Catarina, que 
corresponde a série 
bronze do Campeonato 
Catarinense de Handebol, 
nas categorias adulto e 
cadete (sub 16). 

A copa ocorreu na 
cidade de Joaçaba no 
último final de semana, 

com a categoria cadete e 
no mês de setembro, na 

cidade de Capinzal com a 
categoria adulto.

Atletas são homenageados na Câmara de 
Vereadores
Atletas que garantiram o título para São José do Cedro foram homenageados em sessão da 
Câmara de Vereadores

ESPORTES.

GERAL.

A Escola de Educação 
Básica Antenor 
Nascentes, em Princesa, 
está promovendo um 
importante projeto 
educativo voltado para a 
orientação de cidadãos 
e empresas sobre as 
novas plataformas e 
procedimentos digitais 
implementados no 
município. 

Com o apoio de 
servidoras públicas, 
a iniciativa busca 
desmistificar a utilização 
de serviços digitais e 
reforçar a importância da 
transparência e proteção 
de dados.

Durante a primeira 

palestra, a servidora 
Tatiâne Schneider 
abordou questões 
práticas relacionadas 
ao protocolo digital, 
incluindo a emissão de 
certidões negativas de 
débitos e orientações 
sobre as guias de 
pagamento. 

“É fundamental que 
os cidadãos entendam 
como acessar e utilizar 
esses serviços, que 
facilitam a interação com 
a administração pública”, 
destacou Tatiâne.

Simone Nielsson, 
também servidora 
pública, complementou 
a discussão abordando 

temas essenciais sobre 
transparência pública e a 
importância da proteção 
de dados. 

“Em um mundo 
cada vez mais digital, 
garantir a segurança das 
informações dos cidadãos 
é uma prioridade”, 
afirmou Simone.

O projeto, que já 
demonstrou ser um 
sucesso, continuará 
com a realização de 
outras palestras, visando 
oferecer esclarecimentos 
e informações valiosas 
aos contribuintes de 
Princesa. 

As servidoras esperam 
que essas iniciativas 

fortaleçam a relação 
entre a população e 
os serviços públicos, 
promovendo uma 
cidade mais informada e 

participativa.
A comunidade é 

convidada a participar 
das próximas atividades, 
que prometem ampliar 

o conhecimento sobre 
as ferramentas digitais 
disponíveis e seus 
direitos como cidadãos.

Projeto “Princesa Mais Cidadã” viabiliza palestra a estudantes
Palestras sobre digitalização e transparência foram realizadas na Escola Antenor Nascentes em Princesa
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Gato-mourisco é encontrado 
morto no interior de Dionísio 
Cerqueira
O registro foi feito pelo policial militar Cb. Schuller, na 
tarde desta terça-feira, dia 22

Um jaguarundi, 
também conhecido 
como gato-mourisco, foi 
encontrado morto na 
estrada geral da Linha 
Presidente Vargas, no 
interior de Dionísio 
Cerqueira, no Extremo-
Oeste de Santa Catarina. 
O registro foi feito 
pelo policial militar Cb. 
Schuller, na tarde desta 
terça-feira (22).

Em conversa com a 
equipe de jornalismo 
do Jornal da Fronteira, 
o Cb. Schuller disse que 
retornava para casa 
quando encontrou o 
animal já morto em 
meio à estrada geral. 
Ele acredita que o gato-
mourisco tenha sido 

atropelado.
O gato-mourisco 

ou jaguarundi está na 
maioria da América, 
desde o México até 
a região central da 
Argentina. Esse animal, 
diferente dos outros 
gatos-do-mato, tem 
hábito diurno, para caça 
e locomoção. 

Apesar de ser 
encontrado em diversos 
estados, existem poucos 
gatos-mouriscos no 
Brasil. Esse felino está 
na lista de ameaçados de 
extinção.

O felídeo, 
geneticamente próximo 
do leão-baio, é um 
pouco maior que um 
gato doméstico, possui 

pelagem de vermelho 
à cinza escura, e se 
alimentam de ratos, aves 
e tatus, além de ter o 
hábito de viver próximo a 
rios e lagos e no interior 
de matas e florestas, 
pouco encontrado em 
áreas urbanas.

Esse animal é “um 
dos mais ameaçados 
e enigmáticos gatos 
selvagens do nosso 
país”, explicou o biólogo 
e professor, Jackson 
Preuss.

O animal está na 
lista de ameaçados de 
extinção e é considerado 
raro.

NATUREZA.

A felicidade reside em quem sabe desfrutar de cada momento da 
vida. ...
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 66/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 66/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 07/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de brinquedos
para as festividades do Projeto Natal de Luz.
Recebimento das propostas: de 25/10/2024 às 08h00min até 07/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 07/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 07/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 22 de Outubro de 2024.
 
 

MIGUEL MUNIZ DA SILVA
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 67/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 67/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia   08/11/2024,   às   13h30min,   que   tem   por   objeto   a  Contratação   de   show
pirotécnico.
Recebimento das propostas: de 25/10/2024 às 08h00min até 08/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 08/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 08/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 22 de Outubro de 2024.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 68/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 68/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 12/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de seguro de
vida coletivo para servidores.
Recebimento das propostas: de 29/10/2024 às 08h00min até 12/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 12/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 12/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 22 de Outubro de 2024.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

Aconteceu na terça-
feira, dia 22, na Câmara 
de Barracão a 31ª Sessão 
ordinária do ano. Na 
oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de Lei 
aprovados em primeiro 
turno

Projeto de Lei Nº 
2.548/2024 – Novo 
Sistema Tributário do 
Município de Barracão 
Estado do Paraná.

Projeto De Lei 
Nº 2.549/2024 - 
Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a 
celebrar contrato e/ou 
convênio com empresa 
mantenedora de Cadastro 
de Proteção ao Crédito, 
para fins de inscrição de 
débitos municipais, e dá 
outras providências.

Moção
Moção 15/2024: 

Os Vereadores abaixo 
assinados nos termos da 
Lei Orgânica Municipal e 

Regimento 
Interno 
desta Case 
Legislativa, 
requerem a 
aprovação 
de seguinte 
proposição: 
que após o seu tramite 
regimental, seja expedida 
e entregue Moção de 
Pesa a família Cagnini 
pelo passamento do 
senhor Ademar Mario 
Cagnini.

Indicações: 

Indicação 50/2024 
- Após estudo de 
viabilidade técnica e 
orçamentária/ financeira, 
seja efetuada troca de 
lâmpada de iluminação 
pública próxima a 
Chapeação Pôncio, mais 
precisamente o Poste 

com transformador. 
Projetos de Lei 

aguardando parecer 
das comissões 
competentes

Projeto de Lei Nº 
2.543/2024

Estima a receita e fixa 
a despesa do município 

de Barracão, Estado do 
Paraná, para o exercício 
de 2025.

LOA – Lei 
Orçamentária Anual

A próxima sessão 
será realizada em 29 de 
outubro de 2024.

GERAL.

A Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste 
realizou na última 
segunda-feira, dia 23, 
a 31ª sessão ordinária. 
Na oportunidade os edis 
puderam analisar e votar 
indicações que sugerem 
melhorias em várias 
áreas do município. 

Entre as principais 
propostas analisadas, 
discutidas e aprovadas, 
uma teve maior destaque. 
A indicação que sugere 
a entrega mensal de 
cestas básicas como 
forma de auxiliar àquelas 
famílias que fazem parte 
do programa “Família 
Acolhedora”.

Confira em detalhes as 
indicações apresentadas 
pelos vereadores 

santoantonienses.
Indicação 59/2024: 

de autoria da vereadora 
Micheli Alves de Lima, 
indica à Administração 
Pública Municipal a 
elaboração de Projeto 
visando a construção de 
um redutor de velocidade 
(quebra-molas/faixa de 
elevação), na Rua Duque 
de Caxias esquina com 
a rua Governador Bento 
Munhoz da Rocha, centro 
da cidade de Santo 
Antônio do Sudoeste. 

Indicação 60/2024: 
apresentada por Elizete 
Divone Gradaschi, indica 
ao Poder Executivo 
Municipal, para que 
realize obra paisagismo 
com instalação bancos, 
mesas, parquinho infantil 
e academia ao ar livre, no 

Bairro Vila Catarina. 
Indicação 61/2024, 

também proposta por 
Elizete Divone Gradaschi, 
indica ao Senhor Prefeito 
Municipal a instalação 
de uma mini arena 
de futebol suíço no 
bairro Vila Catarina, 
preferencialmente no 
espaço em frente ao 
Mercado Pastório.

Indicação 62/2024, 
de autoria de Claudecir 
Rocha Lopes, indica 
ao Senhor Prefeito 
Municipal a realização 
de estudos de viabilidade 
para a concessão de uma 
cesta básica mensal às 
famílias selecionadas no 
âmbito do “Serviço de 
Acolhimento Familiar 
Provisório de Crianças 
e Adolescentes – 

Família Acolhedora” 
(Lei Municipal nº 
3.002/2022).

Essa proposta visa 
apoiar financeiramente 
as famílias que acolhem 
temporariamente 
crianças e adolescentes 
em situação de 
vulnerabilidade, 
reconhecendo e 
valorizando a importância 
desse trabalho para 
a proteção social e o 
desenvolvimento dessas 
crianças. A iniciativa 
fortalece o compromisso 
da gestão pública com 
a inclusão e o cuidado 
social.

Todas as propostas 
foram aprovadas por 
unanimidade.

Após a sessão 
ordinária, os vereadores 

se reuniram novamente 
para realização da 6ª 
Sessão Extraordinária.

Na oportunidade 
foi analisado e votado 
o projeto de Lei Nº 
29/2024, de autoria 
do Executivo Municipal 
referente à Lei 
Orçamentária Anual.

Durante a sessão os 
vereadores também 
analisaram os pareceres 
das comissões a respeito 
do Projeto de Lei.

Por fim o Projeto 
de Lei Nº 29/2024 
restou aprovado por 
unanimidade em primeira 
votação. 

Projeto de Lei Nº 
29/2024

Estima a receita e fixa 
a despesa do município 
de Barracão, Estado do 
Paraná, para o exercício 
de 2025.

LOA – Lei 
Orçamentária Anual

Indicação para concessão de cesta básica às Famílias 
Acolhedoras é aprovado por vereadores santoantonienses
Indicações para obras e melhorias nas áreas de segurança e lazer e também foram aprovadas
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Atletas cedrenses são 
homenageados

Os vereadores Fernando Júlio Will do PP e Guilherme Ferrari do MDB 
apresentaram na sessão de segunda-feira, dia 21, uma Moção de Aplausos conjunta, 
assinada por todos os vereadores. A Moção foi confeccionada com o objetivo de 
homenagear os atletas que garantiram o título para São José do Cedro.
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Parques do Iguaçu e 
Vila Velha estão entre os 

melhores do País

Copel lidera ranking das 
maiores empresas do 

Paraná

Estado do Paraná reúne 
entidades para discutir 
governança do Sistema 
Paranaense de Inovação

Jorge Santin cumpre agenda 
em Curitiba 

Um dos encontros mais aguardados aconteceu na segunda-feira, dia 21, com o 
Deputado Estadual, Ademar Traiano, que aproveitou a reunião para reafirmar seu 
compromisso com os barraconenses. 
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